
Protokoll der Sitzung der AG „Arbeitsgruppe für Öffentlichkeitsarbeit und
Interna“ vom 25.02.2024

Beginn: 20:12 Uhr
Sitzungsleitung: Julius Buschmann
Protokollführung: Mark Walsleben
Anwesende: Julius Buschmann, Marika Hübinger, Orion Raunig, Henriette Morgenroth,

Luisa Novinscak, Laura Süther, Nina Theberath, Len Wandtke,
Mark Walsleben, Ahmed Öztav

Abwesende: Luzian Leidig, Joleen Schöneberg, Lilly Schomers, Timon Tiedtke
Gäste:

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Tagesordnung
2. Werbemittel
3. Social Media & Öffentlichkeitsarbeit
4. Treffen mit Kreistagsmitgliedern
5. Sonstiges
6. Nächster SItzungstermin

TOP 1: Begrüßung und Tagesordnung

Julius begrüßt die Anwesenden und die Tagesordnung wird beschlossen.

TOP 2: Werbemittel

Julius und Joleen haben sich für die Gravur der Powerbanks bei verschiedenen Anbietern informiert.
Julius hat sich ein Angebot eines Anbieters aus Hilden geholt, das Angebot war 10€ pro Powerbank,
insgesamt wären dies 500€.
Julius informiert sich bis zur nächsten Sitzung bezüglich Alternativen zur Bedruckung der
Powerbanks.

TOP 3: Social Media & Öffentlichkeitsarbeit

Henriette bringt die Idee ein, das Programm “Demokratie Leben!” welchen von der AG DEMO
verwaltet wird, per Video auf dem Insta-Account vorzustellen.

Ahmed schlägt vor, dass der Kreisjugendrat sich einen TikTok-Account anlegt. Orion bringt ein, dass
der KJR bereits einen TikTok Account besitzt.
Die AG stimmt im Nachfolgenden ab, dass der TikTok Account nun aktiv genutzt werden soll.
Abstimmung: 9 Dafür, 1 Enthaltung.

Julius bringt die Idee für Share-Pics mit dem Kreis Mettmann Insta Account ein.
Im Nachfolgenden wird auch darüber diskutiert und dies wird im Allgemeinen sehr positiv
aufgenommen. Julius versucht bis zur nächsten AG Sitzung, Kontakt zu der Pressestelle
aufzunehmen.

TOP 4: Treffen mit Kreistagsmitgliedern

Die AG bespricht verschiedene Locations für das Treffen, welche die Anforderungen erfüllen könnten.



Orion informiert sich, ob das Jugendhaus in Mettmann infrage kommt.

TOP 5: Sonstiges

Es fallen keine Anmerkungen zu diesem Punkt an.

TOP 6: Nächster Sitzungstermin
Der nächste Sitzungstermin ist am Freitag, dem 22.03.2024 um 17:30Uhr.

Die Sitzung wird um 21:24 Uhr beendet.



Protokoll der Sitzung der AG „Arbeitsgruppe für Öffentlichkeitsarbeit und
Interna“ vom 22.03.2024

Beginn: 18:30 Uhr
Sitzungsleitung: Julius Buschmann
Protokollführung: Marika Hübinger
Anwesende: Julius Buschmann, Marika Hübinger, Henriette Morgenroth,

Joleen Schöneberg, Timon Tiedtke,
Abwesende: Orion Raunig,Luzian Leidig, Luisa Novinscak, Lilly Schomers, Laura Süther,
Nina Theberath, Len Wandtke,
Gäste:

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Tagesordnung
2. Social Media und Öffentlichkeitsarbeit
3. Treffen mit Kreistagsmitgliedern
4. Werbemittel
5. Sonstiges
6. nächster Sitzungstermin

TOP 1: Begrüßung und Tagesordnung

Julius begrüßt die Anwesenden Mitglieder und stellt die Tagesordnung fest. Da es keine
Anmerkungen dazu gibt, fährt die AG fort.

TOP 2: Social Media und Öffentlichkeitsarbeit

Julius spricht nochmal die Situation rund um TikTok an und dass dafür ein Konzept erarbeitet werden
soll. Hierfür werden folgende Ideen gesammelt:

- Informationen zum Kreis verbreiten und politische Inhalte (Timon)
- TikTok Inhalte schwer zu verbreiten ohne Reichweite (Joleen)
- Vlogs von Treffen (Henriette)
- Interviews nach Sitzungen / vor Sitzungen (Marika)

Henriette bringt die Idee einer Europawahl Kampagne ein, die man über Social Media machen
könnte, um die Wahlmotivation im Kreis Mettmann zu fördern. Hierfür sollen prägnante Sätze genutzt
werden, viele Mitglieder rekrutiert werden. Hierbei sollte der Fokus auch auf der Wahlaltersenkung auf
16 Jahren liegen.

TOP 3: Treffen mit Kreistagsmitgliedern

Der TOP wird auf die nächste Sitzung vertagt.

TOP 4: Werbemittel



Julius berichtet von dem aktuellen Sachstand und berichtet dabei, dass er viele verschiedene Firmen
angefragt hat . Da er hierbei jedoch noch keine konkreten Antworten bekommen hat, wird in der
nächsten AG Sitzung abschließend geklärt, wie das Vorgehen dahingehend sein soll.

TOP 5: Sonstiges

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zu diesem TOP.

TOP 6: Nächster Sitzungstermin

Der nächste Sitzungstermin wird per Chat Abstimmung auf WhatsApp ausgemacht.

Die Sitzung wird um 19.44 Uhr beendet.



Protokoll der Sitzung der AG „Arbeitsgruppe für Öffentlichkeitsarbeit und
Interna“ vom 24.04.2024

Beginn: 17:14 Uhr
Sitzungsleitung: Julius Buschmann.
Protokollführung: Lilly Schomers, Orion Raunig.
Anwesende: Julius Buschmann, Marika Hübinger, Henriette Morgenroth,

Orion Raunig, Lilly Schomers, Timon Tiedtke, Nina Theberath, Mark
Walsleben, Ahmed Öztav.
Abwesende: Len Wandtke, Luzian Leidig, Laura Süther, Joleen Schöneberg,

Luisa Novinscak.
Gäst*innen: Keine.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Tagesordnung
2. Social Media
3. Treffen mit Kreistagsmitgliedern
4. Kampagne Barrierefreie Bushaltestellen
5. Werbemittel
6. Verschiedenes
7. Nächster Sitzungstermin

TOP 1: Begrüßung und Tagesordnung

Julius begrüßt die anwesenden Mitglieder. Da es keine Einwände an der Tagesordnung gibt, wird mit
der Sitzung fortgefahren.

TOP 2: Social Media

Julius eröffnet den TOP mit der Frage, wie der zukünftige Plan für TikTok sein soll. Dabei wurde die
AG zum Brainstorming angeregt und hat folgende Ergebnisse erarbeitet:

● Themen anderer AGs aufgreifen und verbreiten, wie zum Beispiel zum Thema der Cannabis
Legalisierung

● Allgemeine Aufklärungen, beispielsweise: Wie funktionieren Wahlen? Was passiert bei der
Europawahl?

● Werbung für den Kreisjugendrat und seine Aktionen
● Allgemeine Bewerbung der Europawahl
● Umfragen zu politischen Themen
● Zu den kommenden Kommunalwahlen 2025 Aktionen und Umfragen
● Aktuelle Trends auf den Kreisjugendrat abstimmen und diese politisch darstellen
● Quizzes und Umfragen zu politischen Themen (EU Länder, Bundesländer, Ämter, etc.)



Im Folgenden berät die AG darüber, wie sie mit den Ideen umgehen soll und wie diese realisiert
werden sollen. Hierbei ergibt sich, dass die ersten Videos zu der nächsten Sitzung erstellt werden
sollen und darauffolgend auch weitergeführt werden sollen.
Auch die Videos, die die AG Demo plant, wo möglichst viele Mitglieder sich filmen und ansprechen,
wo die EU sie im Alltag beeinflusst, sollen dort unter Umständen ausgestrahlt werden.

TOP 3: Treffen mit Kreistagsmitgliedern

Julius fragt die Anwesenden Mitglieder, ob sie Neues von den Locations gehört haben.
Nina merkt an, dass der Freizeitpark in Langfort aktuell umgebaut wird und es aktuell nicht sicher sei,
dass dort das Treffen abgehalten werden kann.
Orion fügt hinzu, dass er noch nichts neues vom Jugendhaus Mettmann gehört hatte, bis zur
nächsten Sitzung hat Nina zugesagt, dass sie dort nochmal nachfragt.
Als Zeitraum bespricht die AG ein Wochenend kurz vor den Sommerferien, um dort das Treffen
stattfinden zu lassen.

TOP 4: Kampagne Barrierefreie Bushaltestellen

Cedric führt die AG in die Thematik ein, die die AG für Klima, Bauen, Umwelt und Mobilität sich
überlegt hat und stellt die Idee, dies auch über Social Media laufen zu lassen, vor. Entsprechend
bespricht die AG die Idee. Hierbei sind folgende Ideen entstanden:

● Die AG möchte das Thema medial aufgreifen
● Die Mitglieder der AG sammeln Bilder/Videos mit positiven & negativen Beispielen für

Barrierefreiheit.
○ Hierbei sollten die Höhe der Bürgersteigkante, die Leitstreifen sowie sonstige,

auffällige Indikatoren für Barrierefreiheit beachtet werden.
● Diese sollen in verschiedenen Formaten verwendet werden.
● Ideen: Toplisten, Gegenüberstellungen,
● Julius erstellt einen Cloudordner und schickt allen den Link zum Upload von Bildern

○ Frist bis zur nächsten AG-Sitzung

TOP 5: Werbemittel

● Bei den Powerbanks sollen, anstelle der Gravur der Logos, Aufkleber mit dem Logo
aufgedruckt werden. => Abstimmung mehrheitlich dafür. 7/1/0 (Dafür/Dagegen/Enthaltungen)

● Im Herbst soll das Thema Werbemittel unter Berücksichtigung des zur Verfügung stehenden
Budgets erneut aufgegriffen werden.

TOP 6: Verschiedenes

● Das Thema Hoodies soll in der nächsten AG-Sitzung aufgegriffen werden.
● Keine weiteren Punkte.

TOP 7: Nächster Sitzungstermin

Vor der nächsten KreisJR Sitzung, setzen sich die Interessierten für die Planung von TikTok-Videos
digital zusammen, um das Drehen der Videos vor der Sitzung am 14.05. grob zu planen.
=> 07.05., 20:00 Uhr



Die nächste AG-Sitzung findet nach der nächsten KreisJR Sitzung statt (Zeitraum Ende Mai). Der
Termin wird via WA abgestimmt.

Die Sitzung wird um 18:54 Uhr beendet.


